



40º Aniversario

Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO



UNR

Universidad
Nacional de Rosario



FACULTAD DE CIENCIA POLÍTICA
Y RELACIONES INTERNACIONALES
UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO



Editorial

Un 3 de Octubre del '73 nacía formalmente la que por elección, decidimos llamar nuestra casa. La vieja Escuela Superior se transformaba en Facultad y comenzaba a escribirse una maravillosa historia que, como tantas otras, sabe de luchas y de sueños, de encuentros y desencuentros, una historia que finalmente, nos devuelve hoy la imagen de una institución pública de educación superior de excelencia, producto del esfuerzo colectivo, del compromiso de cada uno de los que han compartido en algún momento nuestras aulas, pasillos y oficinas a lo largo de estos años.

Historia de lucha y resistencia en los oscuros años '70, de sueños compartidos por la democracia recuperada y la reconstrucción de la universidad reformista, de pelea para que nuestra casa fuera cada vez más grande, incorporando primero la carrera de Comunicación Social, luego en los '80 promoviendo la reapertura de Trabajo Social, reclamando por el edificio propio, desafiando en los '90 a los que pretendieron convertir la educación pública en un bien de mercado.

La Facultad fue y es también un punto de encuentro. Por nuestras aulas pasaron miles de muchachos y muchachas que entraron a nuestra casa cargados de sueños, como alguna vez lo hicimos cada uno de nosotros. En esas aulas, en esos pasillos, construimos amistades que ni el tiempo ni la distancia desconocen. Conocimos la mujer o el hombre que cambiaron nuestras vidas, pasamos largas horas debatiendo, discutiendo fuerte, imaginando caminos para nosotros, para nuestros hijos, para nuestro país o para nuestro tiempo. La Facultad fue, es y será nuestro lugar en el mundo, nuestra espacio de pertenencia.

Las instituciones son, en gran medida, aquello que los hombres y mujeres hacen de ellas. Y nuestra casa reconoce, a lo largo de su historia, a grandes hombres y mujeres. Estas líneas introductorias no alcanzan para mencionarlos a todos, pero vale la pena recordar al menos a algunos de los amigos entrañables que ya no están y, en su nombre, a tantos otros que ayer y hoy construyen institución con vocación y compromiso militante.

Quanto daríamos por compartir un momento más con el Flaco Falcón dando sus verdaderas lecciones de historia, discutiendo con Silvia, apasionada, en algún pasillo, disfrutando el compromiso y la generosidad de Sonia, de María, de Alberto, de Pilar, de Débora, de Olga y de tantos otros compañeros y compañeras que ya no están. Desearíamos compartir otro instante con Reparado, discutir con Miguel en alguna asamblea. Duelen las ausencias, pero su legado permanecerá inalterable en todos nosotros. Somos cada uno de ellos en sus defectos, que son los nuestros. Somos esta historia que construimos colectivamente, cada uno desde su lugar, cotidianamente.

Por cierto, a lo largo de estos 40 años hubo desencuentros. Tan cierto como que esos desencuentros son también la razón de nuestras conquistas. En esas luchas y sueños compartidos, en ese espacio de encuentro, pero también desde nuestras diferencias, construimos un nosotros.

Un nosotros que concibe a la Universidad, en tanto espacio de producción y construcción de conocimiento, como una herramienta formidable de transformación social. Un nosotros que sabe que el objetivo fundamental no está en sumar graduados, sino en formar hombres y mujeres libres, ciudadanos y profesionales comprometidos con su tiempo.

Un nosotros que entiende no sólo a quienes forma, sino a la institución en su conjunto repensando los problemas de su época, estrechamente vinculada a su entorno, desde una concepción que rompe con el paradigma tradicional de la transferencia y lo resignifica desde la perspectiva de un encuentro de saberes.

Un nosotros que comprende que en la diversidad está la riqueza, que las construcciones institucionales son siempre horizontales y colectivas, que sabe que la participación, el diálogo responsable y el consenso son las herramientas.

Finalmente, un nosotros que reivindica lo público, que sabe que ser universitarios constituye un derecho pero también una responsabilidad y un privilegio, que es consciente que hay muchos hombres y mujeres de nuestro país que hacen un gran esfuerzo, hombres y mujeres que probablemente no puedan ver a sus hijos formarse en una Universidad, para que muchos otros podamos hacerlo.

La pregunta es: ¿qué vamos a hacer nosotros con ese privilegio de llamarnos universitarios? ¿qué herramientas imaginamos para que aquellos que hoy no llegan a nuestras aulas puedan hacerlo? ¿de qué manera damos cuenta de ese compromiso implícito con nuestra sociedad que deposita en esta institución de educación superior la confianza de encontrar respuestas posibles a problemas comunes?

A esas preguntas intentamos dar respuesta, quizás modestamente, pero con constancia y compromiso, a lo largo de estos 40 años.

Por delante, tenemos enormes desafíos. Y sabemos que los vamos a construir juntos.

Nuestra Facultad, reconocida internacionalmente, incluso a veces con mayor énfasis que aquel con el que nosotros mismos la ponderamos, se ha vuelto grande porque grandes hombres y mujeres han hecho de su vida un compromiso con la institución. Y los actos que realizamos a lo largo del 2013, como este libro son, de alguna manera, también una excusa para reconocerlos.

En nombre de la comunidad académica de nuestra Facultad, quiero decirles muchas gracias a todos y a todas. A las autoridades que me precedieron. A Chamaco, a Mónica, a Arturo, a Luis, a Bruno, a Fabián y a sus equipos de gestión por el trabajo realizado. A los colegas docentes por abrazar con pasión esta maravillosa tarea, no hay otra manera de hacerlo. Al personal no docente, por su compromiso cotidiano. A los estudiantes, protagonistas incansables de tantas luchas que nos han permitido defender y alcanzar tantas conquistas.

Quiero reconocer especialmente, el enorme trabajo del equipo que coordinó la Prof. Alicia Megías y la tarea de la Secretaría de Comunicación y Medios de la Facultad que, recuperando archivos y realizando entrevistas, nos permite contar con nuestra historia reunida ahora, por primera vez, en un solo libro.

A todos, la convocatoria para que vayamos juntos por lo que resta. Siempre será mucho, siempre será más, pero los convoco a hacerlo con la memoria puesta en esta rica historia que hoy celebramos y la voluntad inquebrantable de construir con protagonismo la historia que vendrá. No hay nostalgia peor que añorar lo que nunca jamás sucedió. Feliz cumpleaños y a seguir trabajando.

Franco Bartolacci

40º Aniversario

Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO

En estos 40 años renovamos nuestra vocación por la construcción crítica del conocimiento científico y la responsabilidad de hacerlo accesible, en un contexto de democratización de los modos de producción y apropiación del saber.

Cumplir 40 años, entonces, constituye en un hito fundamental para recordar parte de la historia, para reflexionar sobre los caminos actuales que transitamos y, también, para diseñar y proyectar hacia el futuro.

De este modo este libro recorre esta trayectoria poniendo énfasis en lo académico pero también en la historia cotidiana de nuestra institución.

Los invitamos a recorrerlo.



UNR Universidad
Nacional de Rosario



FACULTAD DE CIENCIA POLÍTICA
Y RELACIONES INTERNACIONALES
UNIVERSIDAD NACIONAL DE ROSARIO



Librería García Cambeiro